



Jornada “Mujeres refugiadas en el contexto de las llegadas marítimas a Canarias”

La Delegación del Gobierno en Canarias y ACNUR colaboran en la promoción de la igualdad desde la perspectiva de las mujeres refugiadas

- El delegado del Gobierno, Anselmo Pestana, y la representante de ACNUR en España, Sophie Muller, inauguran la Jornada “Mujeres refugiadas en el contexto de las llegadas marítimas a Canarias”, que se celebra en la Delegación del Gobierno en Canarias
- La Jornada, organizada por la Delegación del Gobierno en colaboración con el Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), se enmarca dentro de los actos conmemorativos del 8M, Día Internacional de la Mujer
- “Desde el Gobierno de España reclamamos la defensa de los derechos de las mujeres en cualquier rincón de mundo, impulsando una agenda europea que fortalezca las políticas de igualdad de género, y, en especial, la defensa de los derechos sexuales y reproductivos y los recursos que combaten la violencia machista frente al auge de los partidos de extrema derecha”, ha afirmado Anselmo Pestana

Las Palmas de Gran Canaria, 10 de marzo de 2022.- El delegado del Gobierno en Canarias, Anselmo Pestana, y la representante del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados en España, Sophie Muller, han inaugurado hoy la Jornada “Mujeres refugiadas en el contexto de las llegadas marítimas a Canarias”, que la Delegación del Gobierno ha organizado en colaboración con ACNUR con ocasión del 8M, Día Internacional de la Mujer.

En la apertura de la Jornada, en la que ha intervenido por videoconferencia la representante de ACNUR en España, ha participado también el jefe superior de Policía de Canarias, Rafael Martínez, y a ella ha asistido la subdelegada del Gobierno en Las Palmas, Teresa Mayans.

La Jornada ha sido organizada como foro de análisis para promover la reflexión y el debate sobre la protección de las mujeres que llegan a las Islas Canarias, muchas de ellas con necesidad de protección internacional, para reforzar su identificación, derivación, asistencia y protección.

La Delegación del Gobierno en Canarias y el Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados buscan asimismo con esta iniciativa promover el trabajo en red y la coordinación entre los distintos actores con competencias en la materia para garantizar una respuesta integral a las necesidades de las mujeres recién llegadas al Archipiélago.

Defensa de los derechos de las mujeres en el mundo

“Desde el Gobierno de España reclamamos la defensa de los derechos de las mujeres en cualquier rincón de mundo, impulsando una agenda europea que fortalezca las políticas de igualdad de género, y, en especial, la defensa de los derechos sexuales y reproductivos y los recursos que combaten la violencia machista frente al auge de los partidos de extrema derecha, que niegan los avances en igualdad y pretenden retrotraer a las mujeres al mero papel reproductivo, de cuidadoras y objetos decorativos”, ha afirmado Anselmo Pestana.

El delegado del Gobierno ha querido dedicar unas palabras durante su intervención a la actual crisis en Ucrania, lamentando la “terrible situación” para las mujeres y niñas ucranianas que corren el riesgo de convertirse en “botines de guerra” tras la invasión de las tropas de Vladímir Putin, y ante a un “éxodo sin precedentes” que puede propiciar que las mujeres que huyen de la guerra caigan en las redes de trata y prostitución.

“Para todas ellas demandamos seguridad y protección contra el abuso y la explotación sexual, exigiendo el cese de esta guerra sin sentido, provocada por hombres, pero cuyas principales víctimas son las mujeres y los niños y niñas”, ha incidido Anselmo Pestana, quien ha recordado que, según los datos de ACNUR, 26 millones de mujeres refugiadas han tenido que abandonar forzosamente sus hogares por las guerras, los conflictos y las graves violaciones de derechos humanos en busca de protección internacional en otro país.

Muchas de esas mujeres, acompañadas por niñas, huyen de países africanos y se embarcan en travesías marítimas inciertas hacia las Islas Canarias, para las que el delegado del Gobierno ha apostado por “seguir avanzando hacia el establecimiento de unas condiciones de acogida adecuadas” y adaptadas a sus perfiles, “condiciones que permitan –ha dicho- no solo su recuperación, sino además promover su autonomía, participación y empoderamiento”.

“No solo debemos diseñar una respuesta más comprehensiva en la gestión de dichas llegadas que tenga en cuenta un adecuado enfoque de género donde, por ejemplo, identifiquemos y respondamos adecuadamente a necesidades relacionadas con la violencia sufrida por estas mujeres (con el impacto que la misma tiene en su salud física, psicológica, sexual y reproductiva), sino también a reforzar los mecanismos de identificación de las mujeres en necesidad de protección internacional, que deben ser informadas adecuadamente de su derecho a solicitar asilo, facilitando su derivación al procedimiento de asilo”, ha manifestado.

Por su parte, Sophie Muller ha instado a “no perder de vista” las circunstancias de los refugiados que ya han llegado a España, a Canarias, en los últimos años, y ha agradecido a Anselmo Pestana y a Teresa Mayans la importancia que desde la Delegación del Gobierno se está dando a las cuestiones de género y a la situación que ha definido como “muy delicada”, de mujeres que llegan a Canarias en pateras y los riesgos de protección que tienen una vez que entran en territorio español.

El programa de la Jornada incluye dos mesas de análisis: “Violencia contra la mujer en contextos de desplazamiento forzoso” y “La situación de las mujeres y niñas refugiadas en Canarias”, moderadas, respectivamente, por la responsable de equipos de ACNUR de Canarias, Cádiz, Alborán, Melilla y Ceuta, Carolina Mateo, y por la subdelegada del Gobierno en Las Palmas.

En la Jornada han intervenido la directora general de Programas de Protección Internacional y Atención Humanitaria, Miriam Benterrak; la jefa de Servicio de Instrucción de la Oficina de Asilo y Refugio, María Dolores Manzanera; la responsable de la Unidad de Coordinación contra la Violencia sobre la Mujer de la Delegación del Gobierno en Melilla, Laura Segura; la directora del Instituto Canario de Igualdad, Mónica Fumero; el inspector jefe de la Brigada de Extranjería de la provincia de Las Palmas, David Martínez, y la mediadora Lemtat Abdel Aziz, en representación de la Asociación de Mujeres Africanas de Canarias (AMAC).